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塩竈市教育委員会定例会会議録 
 

◆日 時   令和５年８月２３日(水) 午後２時２８分～午後２時５３分 
 
◆場 所   塩竈市民交流センター 第２・３会議室 
 
◆出席委員 

教 育 長 吉 木  修 教育長職務代理者 髙橋  輝兆 

委 員 松田  攝子 委 員 佐 藤  香 

委 員 菅井  信吉   

◆事務局 

教 育 部 長 星  和 彦 次長兼教育総務課長 小倉  知美 

参事兼学校教育課長 松﨑 和佳子 参事兼生涯学習課長 櫻下  真子 

参事兼文化スポーツ課長 武 田 光 由 
学習支援係長兼 

指 導 主 事 
森  昭 博 

教育総務課主査 片山  太郎 教育総務課主事 亀山  侑可 
 

◆定例会次第 

 １ 開会 

 ２ 前回会議録の承認 

 ３ 会議録署名委員の指名 

 ４ 教育長報告 

   ①県教委・市町村教委教育懇話会県央圏域会議について 

   ②本市の教育活動の状況 

   ③その他 

 ５ その他報告 

   ①令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について  

６ 閉会 

  



１ 開会 午後２時２８分 

 

２ 前回会議録の承認 

佐藤委員から報告、承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

  髙橋委員と松田委員を指名 

 

４ 教育長報告 

  吉木教育長から、以下のことについて報告 

  ①県教委・市町村教委教育懇話会県央圏域会議について 

  ②本市の教育活動の状況 

  ③その他 

 

〔主な質疑〕 

   松田委員 暑さが続くなか子供たちの体調が心配である。登下校中の熱

中症対策としては、水分・塩分補給や日傘の使用、首を冷や

すなどがあると思うが、学校から家庭への呼びかけについて

具体的に教えていただきたい。 

 

 学校教育課長 昨日、学校長あて通知を発出した。この際、県が作成したガ

イドラインを再度送信した。これらに基づき、校長が保護者

あて文書を作成する。 

        明日は始業式であり、学校が早く終わるが、放課後に職員が

見守りを行う予定。夏休み期間中であっても、青少年相談セ

ンターの所長やスクールガードリーダーの協力のもと、部活

動で学校へ行く生徒を見守ってきた。 

        熱中症対策について、明後日に開催される校長会で再度確認

することとしている。 

 

  髙橋委員 熱中症について、救急車が到着するまでの間、体温を下げる

ための物品として「保冷剤」などは常備しているか。 

 

学校教育課長 常備している。 

 

教育長 教職員の家庭から使用しない保冷剤を持ってきていただき、

保健室の冷蔵庫で保管している。 

 



    また、昇降口を開ける時刻前に登校してくる子供たちの体調

を考慮し、早めに開けるよう学校あて指示している。 

 

５ その他 

  森指導主事から、以下のことについて報告。 

  ①令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について 

 

〔主な質疑〕 

  松田委員 p.2（6）児童生徒質問紙調査の「自分にはよいところがある

と思うか」という質問に対する回答について、小学校では全

国・県平均を大きく下回っている。自己肯定感を高めるため

の対策が必要になってくると思うが、中学校の回答状況はど

うか。 

 

森指導主事 全国平均と比べ-0.5ポイントの開きがあるが、小学校ほど下

回っていない。 

 

松田委員 中学校の方が「子供たちの自己肯定感」が育っていると思

う。 

     p.4「1,2年生の時に受けた授業では、スピーチやプレゼンテ

ーションなど、まとまった内容を英語で発表する活動が行わ

れてと思うか」という質問に対する回答について、全国・県

平均を大きく下回っているが、これまでこういった活動は行

われていなかったのか。 

 

森指導主事 学校ごとに活動内容は違うと思うが、ヒアリングを行い、確

認したいと思う。ただ、コロナ禍の影響で、発表する場面が

減っていた可能性もあると思う。 

 

 

６ 閉会 午後２時５３分 

 

≪会議録署名委員≫ 

 

（松田委員） 

 

（髙橋委員） 

 


